

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL.

Vobis etiam merito accepta referimus, qui tam strenue religionis, et justitiae partes tuendas suscepistis.....

DIARIO CATÓLICO, APOSTÓLICO, ROMANO.

Deumque, cuius causam agitis, rogamus ut vos in proposito confirmet.—Pío IX al Director y redactores de EL PENSAMIENTO ESPAÑOL.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid, 12 rs. al mes.—En Provincias, 17 rs. al mes, y 50 por trimestre en casa de los comisionados, y 15 rs. al mes y 42 el trimestre en la administración.—En el Extranjero, 70 rs.—En Ultramar, 90 rs. trimestres.—La administración no responde de los sellos que se le remitan en carta sin certificar.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Madrid: En la administración, calle de Pelayo, números 38 y 40, cuarto principal de la derecha.—Provincias: En los puntos que se anuncian el último día de cada mes.—París: Agencia franco-española de D. C. A. Saavedra, 55, rue Taitbout.—No se devuelve ningún manuscrito.

ADVERTENCIA.
Con motivo de la festividad del día, no se publicará mañana EL PENSAMIENTO ESPAÑOL.

PARTE OFICIAL.

La Gaceta de hoy publica un decreto del ministerio de la Guerra, fecha 6 del corriente, en que se nombra vocal de la junta encargada de redactar una ordenanza general del ejército á don Gregorio Hurtado y Roig, ministro togado del Consejo Supremo de la Guerra, en situación de reemplazo.

También se publica por el mismo ministerio una orden de igual fecha, disponiendo que el brigadier D. Marcelo de Azócaraga Palmara cese en el despacho de la subsecretaría del referido ministerio, de la cual se ha encargado el mariscal de campo D. Buenaventura Carbó y Aloy, nombrado al efecto.

PARTE EXTRANJERA.

El único religioso dominico que ha podido escapar al martirio de sus hermanos de Arcueil, el reverendo P. Rousselin, llamado á declarar ante el sesto consejo de guerra de Versalles, se hallaba esperando su turno en la sala de audiencia, cuando un tal Carrigere, acusado de haber tomado parte en la insurrección, fué allí conducido el día 1.º del actual. No tenía abogado que le defienda, ó inútiles fueron los llamamientos y súplicas del presidente del tribunal, para que alguien cumpliera aquella misión, postrera esperanza del delincuente. Nadie se presentó para defender al acusado. Este, en medio de su angustiosa situación, relevábase un hombre, que en su traje y acción nada de común tenía con la generalidad de los hombres; era el reverendo padre dominico citado, y habiendo estado á punto de ser una víctima más de la Comuna, Dios le había servado la vida, para que pudiese salvar la de un comunista.

Admitida con admiración y simpatías la defensa á que se brindaba el generoso fraile, se le proporcionó el expediente de su patrocinado. Oídos los testigos y dictamen fiscal, el improvisado defensor pronunció una corta defensa, en la que demostró á los jueces, que obligados frecuentemente á dictar terribles decretos, ninguna ocasión como aquella para ser indulgentes; pidiendo por último para su cliente la libertad para y simple. Los jueces, después de una instantánea deliberación, acordaron poner en libertad al detenido.

No es solamente el ciudadano Carrière quien debe felicitarse por la libertad que le ha dado un fraile, sino la mitad del mundo civilizado, que libre de la esclavitud, por las benéficas órdenes monásticas, son hoy el blanco de las iras revolucionarias.

Escriben de Marsella:
«Hoy es el aniversario del golpe de Estado bonapartista, y entre los demócratas nadie parece haber hecho memoria de ello. La prensa roja está mucho más ocupada en orlarse de negro y en publicar amenazas, con motivo de las ejecuciones de Versalles y Marsella. Los tribunales no les forman causa por sus excitaciones á la guerra civil. Uno de los artículos más violentos de esos periódicos está firmado por el diputado M. Laretelle.

En Lion ha seguido reinando completa tranquilidad después de recibirse la noticia de dichas ejecuciones; pero los radicales están furiosos, y si La Comuna llegase á triunfar, habríamos de esperar en todas partes espantosos asesinatos.

FOLLETIN.

REVISTA DE TEATROS.

El CIRCO: *El clavo ardiendo*.—TEATRO ESPAÑOL: *El Caballero de Gracia*.

Con el título de *El clavo ardiendo* se ha presentado en el Circo un drama en cuatro actos y en verso debido á la pluma de nuestro querido amigo el joven poeta Sr. Valcárcel, y hemos de hablar de él con la imparcialidad que la justicia exige, no con la indulgencia que una mala entendida amistad aconsejaría. Ofrece la producción de nuestro amigo un extraño fenómeno que le honra á él mucho, pero que á decir verdad redunda en desprestigio de nuestra moderna literatura dramática.

El Sr. Valcárcel, joven adornado de grandes condiciones para el teatro, y que sobre todo siente y expresa admirablemente la verdadera poesía; ha tenido el legítimo y laudable deseo de ofrecer al público una producción suya; pero al tratar de poner en práctica sus aspiraciones, se ha encontrado con que la perversion en el arte había llegado á tal extremo, y el mal gusto de las empresas había adquirido tal inconcebible desarrollo, que no hallaría ninguna que quisiera poner en escena una obra en que campeara libre y gallardamente su inspiración propia y característica, y por tanto conteniendo los vuelos de su imaginación en el raquítico molde de la escuela realista, ha escrito un drama que, á no ser porque palmariamente lo demuestran las exuberantes riquezas líricas de su forma y la galanura de su versificación, nadie podría persuadirse de que había salido de la pluma de nuestro amigo.

Dicho está con esto el juicio que *El clavo ardiendo* nos merece; todo lo que hay en él del señor Valcárcel, la espontaneidad y armonía de sus versos, los arranques líricos que á veces brillan

El Congreso de periodistas de Marsella ha hecho declaraciones importantes que se publicarán dentro de breves días en la mayor parte de los periódicos. Esas declaraciones terminan con una súplica dirigida á la Asamblea para la restauración de la monarquía nacional. En ellas se da á entender á los príncipes de Orleans que incurrieran en gran responsabilidad si tardasen más en colocarse detrás del jefe de la casa de Francia.

Se habla en París de la publicación de un manifiesto al pueblo francés firmado por los condes de Chambord y de París que demostrará que es un hecho consumado la fusión. No podemos garantizar la certeza de esta noticia.

Aunque necesitan confirmación, transcribimos de una correspondencia de Roma las siguientes noticias:

«Según el *Constitutionnel*, en un solo día monsieur d'Harcourt expidió cuatro despachos; uno de ellos de suma gravedad. Contenia en resumen este ultimatum del Papa:

«¿Queréis ó no darme oficialmente acogida en el palacio de Pau?»

El Padre Santo ha rehusado, agradeciéndole, el ofrecimiento del palacio de M. de Valori de Córcega, como también el de otra propiedad en las islas de Hyeres. Lo que pide Pío IX no es la hospitalidad de un particular, sino la hospitalidad de Francia.

«Parece que M. Thiers se ha quedado muy pensativo al leer ese parte; bien comprende que la permanencia del Papa en Francia, si en este momento no ofrece un peligro, puede traer complicaciones en lo porvenir, y lo meditará mucho antes de darse una respuesta oficial, según el *Constitutionnel* añade.

No me ocuparé de las aclamaciones que se han dado en los tribunales y en los bancos de los diputados al entrar el rey en el salón de sesiones. Lo más importante y lo que más ha preocupado á los ministros, era la tribuna del cuerpo diplomático; pues de la presencia ó de la ausencia de esa gente oficial resultaba la aprobación ó la desaprobación de todo lo que se ha hecho en Roma. Había allí los diplomáticos de menos representación; pero los embajadores de las grandes potencias estaban casi todos ausentes y estaban representados por los secretarios de legación.

Únicamente la Rusia estaba representada por su embajador, el baron de Urkuth. Rusia, Francia y Austria, estaban representadas por empleados de inferior categoría: la Inglaterra no la estaba por nadie.

Otra carta de París, dice:
«Trábase más que nunca de que el Papa se marche de Roma. Monseñor Mermillot, Obispo auxiliar de Ginebra, ha llegado á Roma, y hay motivos para creer que insiste en la partida del Papa. Continúa habiendo algunas probabilidades de que el Papa venga á ocupar el palacio de Chambord.

El Arzobispo de Lion ha enviado al Papa treinta mil francos de parte de sus diócesanos.

El último correo de Oriente nos anuncia que en Corea continúa viva la persecución contra los cristianos.

Escriben de Berlin á *La Convicción* de Barcelona:

«Nótase en esta capital un movimiento militar extraordinario; ninguna otra nación de Europa, excepto Rusia, puede poner en pie de guerra un ejército más numeroso en menos tiempo, y sin embargo, así se trabaja con ahínco para perfeccionar los armamentos y para aumentar el material y personal de guerra.

El *Diario de Barcelona* publica una carta de París, que dice:

«El partido conservador se asusta mucho de que la Asamblea nacional vuelva á París, en donde las pasiones revolucionarias distan mucho de haberse calmado. Pero M. Thiers aspira á que

como un trozo de cielo azul en un día encapotado y triste, los admirables pensamientos sueltos que contrastan por su moralidad con el pensamiento general de la obra, todo esto nos parece excelente; lo que hay en el drama que no es del Sr. Valcárcel, es decir, la concepción del asunto, los caracteres, la escuela, nos parecen por lo menos censurable.

Tenga, pues, más fé el Sr. Valcárcel. No violenta su imaginación ni la malgasta, que no merece su ingenio tan ruin empleo. Deje ese campo para los que no tienen fuerzas para subir más alto, y él que puede hacerlo luche sin desmayar, que si hoy la sociedad se le ha impuesto, mañana sabrá él imponerse á la sociedad y arrancarle mercedos aplausos.

Formando verdadero contraste con *El Clavo ardiendo*, háse estrenado en el Teatro Español el drama histórico-tradicional en tres actos y en verso titulado *El Caballero de Gracia*. Como su autor, el Sr. Larra, no ha de someterse á las mismas exigencias que un principiante, ha podido escribir un drama lírico que, á vuelta de no pocos defectos, como luego haremos notar, tiene por de pronto una laudable tendencia y puede pasar en los tiempos que corremos por una obra aceptable.

Sin embargo, lo mismo que sucede con el drama del Circo, se halla el autor *deplacé*, como diría un francés. Allí la jaula es demasiado estrecha para el ave; aquí es holgada con exceso, y faltan las fuerzas para recorrerla y dominarla toda.

Jacobo Gratis, caballero modenés, especie de D. Juan Tenorio (y no es este carácter la única semejanza que tiene el drama del Sr. Larra con el de Zorrilla) después de haberse introducido una noche en el cuarto de una joven á quien perseguía, llamada Angelina, mata á su anciano padre, que quiere cerrarle el paso y se salva dejando loca á la infeliz y sin que nadie haya sido testigo de su crimen más que el viejo criado Andrés. Llega el seductor á Madrid y se enamora

se vuelve á París. Quiere gobernar á París; quiere reinar en París. Para él es una cuestión de amor propio, y á la edad de M. Thiers esas cuestiones de amor propio son con frecuencia muy poderosas. Los desórdenes que han ocurrido en Bruselas son por otra parte un argumento en favor de la permanencia en Versalles. Nadie duda que si la Asamblea vuelve á París habrá nuevos desórdenes y motines.

La semana última se abrió al culto la nueva iglesia de Chioff en Baenica, dedicada á San Filian, Abad de Pittenwem. Se celebró el Santo Sacrificio, con mucha asistencia de fieles, no solo del lugar, si que también de muchos protestantes de los pueblos circunvecinos. El templo tiene 62 pies de largo y 23 de ancho con 25 de alto hasta la bóveda.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL.

MADRID, 7 DE DICIEMBRE DE 1871.

MARÍA INMACULADA.

Una gran revolución acababa de verificarse en la tierra.

«El demonio, enemigo de Dios, y como tal enemigo también del hombre, había hecho sonar al oído de nuestros primeros progenitores las mismas palabras con que en los siglos venideros levantaría tantas ambiciones, suscitaría tantas herejías, daría fuerza á tantas sectas, y alentaría á todos los revolucionarios: *Seréis como Dioses*.

Eva se había dejado seducir por el serpiente. Adán se dejó engañar por Eva. La ley de Dios había sido quebrantada, por primera vez en el mundo; la autoridad divina, hollada ó desconocida.

Pero el demonio es padre de la mentira, y sus promesas seductoramente nunca llegan á cumplirse.

Adán y Eva se succedieron lo que se ha repetido para sus descendientes cada vez que prestando oído á la voz de la soberbia y de la concupiscencia, se han ayalanzado á comer del fruto prohibido, lo mismo que sucede á la generación presente, también engañada por el demonio disfrazado con el nombre de liberalismo.

En vez de subir bajaron; querían ganar y perdieron; pensaban convertirse en dioses, y aún no habían acabado de comer el fruto maldito cuando conocieron que habían perdido sus más nobles cualidades.

Como si un áspid se hubiese introducido en su pecho, sintieron el escozor del remordimiento, su inteligencia se nubló, temieron levantar los ojos al cielo, y al bajarlos tímidos hacia la tierra, vieron su propia desnudez y se avergonzaron y huyeron del lugar de la tentación, y cubriéronse con hojas de las plantas, queriendo, si pudiesen, esconderse de Dios y de sí mismos.

El tigre y el león, que ántes lamían mansos y juguetones las manos de Eva, y todos los animales que se presentaban á Adán para que les impusiera un nombre, comenzaron á

de doña Leonor de Guzman, esposa de D. Juan de Silva, que se hallaba en Italia desempeñando una comisión en servicio del rey D. Felipe II. La virtuosa dama rechaza con horror las sugerencias del libertino, pero este obtiene de la camarera Justina una llave para entrar furtivamente de noche en la casa. Cuando va á llevar á cabo su criminal propósito, llega inesperadamente D. Juan de Silva, avisado por el rey que velaba por la honra de su servidor, y que mientras el desatentado galanteador media en una hostería un nuevo plan de seducción, concluye el acto mirándole desde la calle y diciendo que la justicia de Dios se acerca.

En el acto segundo aparecen todos alarmados en casa de D. Juan de Silva porque lo mismo este que un escudero que de Italia ha traído han pronunciado de noche entre sueños el nombre de Angelina. Celosa doña Leonor pide explicaciones á su marido, el cual la refiere el triste suceso, diciéndola que el padre de la pobre loca habia sido su protector, que él recogió su último suspiro y juró tomar venganza de su asesino, con cuyo objeto ha traído á España al viejo Andrés, único que le conoce. Terminada la explicación anuncian á Jacobo que traía una carta de recomendación para D. Juan; retirase este para que ella le reciba, y cuando vuelve á la escena la turbación de su indignada esposa le hace concebir sospechas. Despidese el modenés, y aprovechando luego la ocasión de haber salido Silva á pedir al rey hora para una audiencia de noche, vuelve á dar un nuevo ataque á la honra de su esposa. Tiene con esta una escena tan mal trazada que el espectador ignora si las voces que da doña Leonor son pidiendo socorro contra las seducciones de Jacobo, ó contra los sentimientos que en su propio corazón hacen nacer, y cae el talon cuando al alejarse el audaz manco acude por otra puerta Andrés y reconoce en él al que ultrajó á Angelina.

El aumento de Madrid Juan de toda la verdad por su esposa y seguro de

rugir espantosamente y se alejaron de quien se había hecho indigno de ejercer sobre ellos el imperio recibido en la creación. Las flores de las plantas perdieron su majestuosa hermosura, palideció el brillo de sus corolas, y, en lugar de aquellos frutos deleitosos á la vista y sabrosos al paladar, echaron espinas y abrojos.

Desde entonces solo algunas plantas, regadas por el sudor del hombre, le ofrecen alimento ordinario; solo algunos animales se mantienen alrededor de él; pero exigiendo en cambio cuidados más costosos que los beneficios que proporcionan.

Adán y Eva contemplaban todavía con ojos llorosos y corazón espantado, las consecuencias de su delito, cuando Dios, compadecido, les prometió la reparación por medio de una mujer que aplastaría la cabeza de la serpiente tentadora.

«¿Qué les manifestó Dios á Adán y Eva acerca de las magnificencias y de las grandezas de la mujer privilegiada, destructora del poder del inferno, salvadora de sus padres? ¿Les reveló que ella sería siempre libre del pecado en que acababan de envolver á todo su linaje? ¿Supieron desde entonces que habria entre sus descendientes una criatura más grata á los ojos del Altísimo, ya en el primer momento de su vida, que los mismos ángeles en la plenitud de su gracia?»

El sagrado libro en que están consignados estos misterios del paraíso, los refiere con un laconismo tan divino, que no es posible responder categóricamente; pero atendiendo á otros lugares de la Biblia, al concepto general que en todas sus páginas se expresa de la esperanza de las naciones, á las alabanzas que se le tributan, á las imágenes en que se la representa, y al entusiasmo con que era deseada su venida por los santos del antiguo Testamento, no es fácil desvanecer la idea de que Dios al decir «ella aplastará tu cabeza» alumbró á nuestros primeros padres con un rayo de aquella luz que disipa las tinieblas del porvenir, y vieron entonces todo el plan de la misericordia divina para la redención del mundo, y revestida con los esplendores sempiternos de la gracia á la mujer por quien el mundo habria de recibirlo.

«¿Cómo explicar de otro modo que los siglos anteriores á María la llamasen en su lenguaje figurado *virgo* de gracia y de pureza entre las espinas de los pecadores, *huerto cerrado* al enemigo de las almas, *para, inmaculada, sin mancha ni arruga, toda hermosa, enamoradora de Dios?*

María fué después objeto de nuevas revelaciones y aclamada refugio de los pecadores, consuelo de los afligidos, alegría de Israel, y la mayor honra del pueblo de Dios. De padres á hijos se trasmitían sucesiva-

la virtud de esta, va á Palacio, fingiendo que sale de Madrid y que no volverá aquella noche. Apenas parte, Andrés refiere lleno de gozo á su señora que Jacobo va á entrar con la llave de Justina y que entonces él le dará muerte. Indignada doña Leonor se opone á servir de cebo á una alevosa emboscada y manda retirarse á todos para recibir ella sola (no se sabe por qué) al nocturno visitante. Entra este y la dama se le presenta efectivamente, con lo cual cree Jacobo estar á punto de alcanzar sus torpes designios. Pero cuando más adelante lleva su osadía, doña Leonor pronuncia el nombre de Angelina, seguido de una maldición que la loca repelía sin cesar contra el matador de su padre. Túrbase con esto la razón del criminal, empieza á delirar y se desmaya, á punto que D. Juan, ya de regreso, golpea impacientemente la puerta: ábrele su esposa, y cuando se dispone á tomar venganza del que quiso ultrajar su honra, aparece por otra puerta Felipe II, que al ver á Jacobo, vuelto de su desmayo, arrepentirse y caer de rodillas en un reclinatorio, interpone su autoridad para que se le deje en paz retirarse á hacer penitencia, prometiendo que allanará aquella casa para edificar en su solar un oratorio que ha de llamarse de *El Caballero de Gracia*.

La obra, por de pronto, tiene, como se ve, un pensamiento y un fin moral, lo cual para nuestros días no es poco tener; la adorna una versificación fácil y correcta, y el autor ha conseguido dar á algunas escenas un cierto sabor en el corte y el estilo á las de nuestro teatro antiguo, como sucede, por ejemplo, con la descripción que hace el dueño de la hostería á los caballeros reunidos para cenar, del carácter de Jacobo. Pero esto no basta para constituir una obra dramática.

El carácter de doña Leonor, que requiría un pincel sagurísimo, está trazado con harta desigualdad. El anciano escudero, personificación de uno de los más nobles tipos de aquella época, hace un papel ridículo. Los resortes dramáticos

mente todas las generaciones la fé en Dios y la esperanza en el Mesías, simbolizada en la mujer dichosa que le llevaría en su purísimo seno: sin duda cuando los pecados eran tan grandes y las calamidades tan generales y mercedas que las gentes no se atrevían á acudir á Dios con sus sacrificios, le ponían por delante los que le ofrecería su hija en el pesebre y en la cruz.

Y cuando llegó la plenitud de los tiempos se cumplió todo lo que el Señor había revelado á los Profetas desde Adán hasta el último que recibió la sagrada inspiración.

La divina azucena apareció y se desarrolló magistrosamente entre los abrojos del mundo: como huerto cerrado, fué libre siempre del soplo infernal; desde su Concepción fué inmaculada; por ella el demonio fué vencido y los pastores y los reyes adoraron á Jesús y los verdugos conocieron que el Crucificado era verdaderamente Hijo de Dios.

«En medio de las contradicciones, humillaciones y trabajos de que está tegida la vida mortal de la Virgen, Dios quiso que no faltasen testimonios de su pureza y de su virtud y que no se interrumpiese jamás el himno de alabanzas con que ha sido ensalzada desde Adán. Los ángeles la llaman llena de gracia, los santos la saludan bendiciéndola por su fé que logró el cumplimiento de todas las promesas y hasta las mujeres del pueblo envidian santamente sus incomparables privilegios. Y Jesucristo coronó este ritmo de elogios, siempre en aumento, declarando á su Madre, Madre de la Iglesia, en el instante en que Él iba á dejarla para completar la redención.

Desde entonces ha sido María Inmaculada la Madre de los cristianos, su modelo, su maestra, su refugio, su consuelo, su fortaleza, su todo después de Dios.

Las almas justas miran á María Inmaculada, y comprenden la grandeza y el valor de la virtud, animándose á soportar toda clase de sacrificios para alcanzarla, y huyen del pecado considerando que Dios hizo tan gran milagro antes que permitir que sombrease la pureza de su Madre.

Los pecadores miran á María Inmaculada, y aunque el peso de sus culpas les abrume, síentense animados por dulce esperanza pudiendo presentar al Señor la intercesión de una alma que por su pureza le fué en todos tiempos agradable.

La Iglesia mira á María Inmaculada, y en medio del torbellino de pasiones y rastros sentimientos que dominan el mundo, entre los poderosos enemigos que la circundan y oprimen, aun viendo á su jefe prisionero, ultrajado y perseguido, y oyendo la gritaría de

son torpes y pueriles, como acontece con el recurso de hacer soñar en vez alta la misma noche al amo y al criado, y soñar los dos lo mismo. También es de mal efecto el abuso que se hace del nombre de Angelina, especie de cabeza de Medusa que desde el primer acto pone espanto en el ánimo de los que le escuchan, y que se repite tanto para producir siempre el mismo resultado, que ya casi hace sonreír al espectador cuando le oye pronunciar como el *bú* que ha de asustar á los actores.

Por último, el Sr. Larra ha tenido demasiada confianza en sus fuerzas al atreverse á sacar á las tablas á Felipe II. Hay figuras históricas de tal grandeza y rodeadas de tan esplendente aureola, que miraselas con afecto ó con aversión, nadie puede considerarlas como cosa baladí, y ha de tener vista muy segura y perspicaz quien se proponga mirarlas de hito en hito, si no quiere quedar deslumbrado y hablar de ellas, por consiguiente, á ciegas. Esto pasa con nuestro gran monarca. Podrá en circunstancias supremas y con gran respeto sacarle á la escena un Calderón, es decir, un génio, pero en nuestro siglo y en nuestro teatro actual dudamos que haya ni un solo escritor que pueda llevar dignamente á cabo tal empresa. Quien lo intente ha de verse abrumado por la magnitud del asunto, como le ha sucedido al Sr. Larra. Queriendo engrandecerle le presenta en una situación honrosa y noble en un personaje cualquiera, pero que en Felipe II es ridícula, hasta el punto de rebajarle al nivel de un polizonte.

En suma, con *El Caballero de Gracia* acontece lo que con ciertas aves que cuando están en un punto bajo no pueden tomar vuelo. Ven el firmamento, sienten vivísimos deseos de lanzarse al espacio y remontarse hasta las nubes; pero en vano agitan las alas, sus inútiles esfuerzos logran elevarlas á lo sumo un palmo de la tierra, para volver á caer en seguida, cuando parecía que iban á subir hasta el cielo.

RAGLEI.

Tarragona, capital, ganadas. De varios pueblos de la provincia, excepción hecha de Reus, donde han triunfado los republicanos, dice el gobernador que tiene noticias satisfactorias.

Teruel, capital, triunfo completo. (Así lo comunica el gobernador).

Toledo, capital, tres perdidas, cinco ganadas. En Villa del Prado, intervenidas.

Valencia, capital, cuatro perdidas y 14 intervenidas. En Jativa, dos perdidas y dos ganadas.

Valladolid, capital, todas intervenidas. En Cistuéria, Simancas, Risco, Peñafiel, Medina del Campo, Villaseca de Arriba y Villanueva de San Manuel, ganadas; en Santovía, intervenidas.

Vizcaya (Bilbao) dos ganadas y tres intervenidas. En los dos distritos restantes no se han constituido las mesas.

Zamora, capital, cuatro ganadas y una intervenida.

Zaragoza, todas intervenidas.

A los precedentes datos añade *El Imparcial* los siguientes:

«En Caba, Lugo, Alcalá de Gisbert y algún otro punto, se promovieron ayer ligeros alborotos con motivo de las elecciones; pero solo en el primero de dichos puntos hubo que lamentar una desgracia, por resultar herido, aunque no gravemente, uno de los empeñados en la contienda.

«El señor ministro de la Gobernación dirigió ayer una circular á los gobernadores, previniéndoles que en los puntos donde se altere el orden público con motivo de la elección, suspendan esta hasta que aquel quede restablecido, señalando de nuevo los plazos legales; y que se dé por hecha la elección en aquellos puntos donde, señalados los plazos legales, los electores no hayan hecho uso de su derecho, considerando que le han renunciado.

«Decíase anoche que en Utrera había suspendido el gobernador la elección, estando esta verificándose con el mayor orden. Atribuyese esta resolución de la primera autoridad civil de Sevilla á que aquel queda restablecido, señalando de nuevo los plazos legales; y que se dé por hecha la elección en aquellos puntos donde, señalados los plazos legales, los electores no hayan hecho uso de su derecho, considerando que le han renunciado.

«Decíase también que en Mérida se había suspendido la elección.

«Ignoramos el grado de certeza de esta noticia.

«Hasta las tres de la madrugada no se tenían noticias en el ministerio de la Gobernación del resultado de las elecciones en Almería, Burgos, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, León, Orense, Pontevedra y Soría.»

«Con motivo de las graves palabras que á los asuntos de Cuba ha dedicado el general Grant en el mensaje, excitamos al Gobierno, y lo propio hace gran número de periódicos, á que procure acabar inmediatamente con la rebelión filibustera. Todas las noticias que vienen de América muestran que esto es necesario de toda necesidad, si no ha de perderse nuestra última colonia occidental.

«Los insurrectos reciben auxilios morales y materiales de los países cercanos, y tienen juntas y agentes activos que burlan la vigilancia de los diplomáticos españoles. Ahora, como dice una carta de Nueva-York, las autoridades de la isla, secundadas por el Gobierno, deben combatir sin tréguo al filibusterismo tomando todas aquellas medidas preventivas que sean necesarias para impedir que los insurrectos reciban el más mínimo refuerzo del exterior; ejerciéndose para ello la más estricta y rigurosa vigilancia en todos los puntos de la costa de Cuba en donde puedan recalar los buques filibusteros, á fin de poder apresar á los que intentaren realizarlo y castigar severamente á los delincuentes sin contemplaciones de ninguna clase, sea cual fuere la nacionalidad á que pertenezcan los piratas.

«La carta, publicada por el *Diario de Barcelona*, justifica su petición con las siguientes graves noticias:

«Supo el domingo último ciertos detalles referentes á los planes y proyectos de los que hoy dirigen en esta parte el movimiento insurreccional de la isla de Cuba, que, al paso que tienen á demostrar de una manera evidente que dichos caudillos son incansables en sus trabajos maquiavélicos y revolucionarios, sirven además para convencernos, á mi pesar, de que en la actualidad se ocupan realmente con el mayor sigilo en la organización de una importante expedición filibustera destinada á reanudar el feroz ardor de los insurrectos de la isla y al propio tiempo á despertar el alarmado entusiasmo patriótico de los que en este país parecen empujados ya á estar cansados de seguir prestando su incansable apoyo efectivo en favor de una causa para cuyo triunfo no se hacía desde algunos meses mas que recabar contribuciones ó recursos.

«En la importante reunión celebrada en esta en la noche del 10 del actual por los caudillos del movimiento insurreccional cubano, se convino en establecer en Venezuela un vasto é importante depósito de armas, municiones y demás artículos de guerra, para que ello pueda facilitarles la inmediata realización de la gran expedición que al efecto están preparando y á cuyo frente parece se pondrán el titulado coronel Julio Peralta y el idem general Bombata; debiendo dicha expedición dirigirse á las costas de Santiago de Cuba á fin de desembarcar en un punto previamente convenido los auxilios que en hombres y efectos lleve la misma para el conocido general insurrecto Máximo Gomez.

«Se me ha asegurado con insistencia que Melchor Agüero será el encargado de conducir á los expedicionarios á su destino, y á juzgar por los informes que se me han comunicado, corroborados por prácticos antecedentes de dicho individuo, no me cabe la menor duda de que Agüero es en realidad muy inteligente en asuntos de esta naturaleza; así es que, atendiendo únicamente á sus bien preparadas combinaciones, parece indudable que la expedición aludida debe tener el éxito que ellos se proponen.

«Con el objeto tal vez de distraer la atención de los activos agentes españoles, estos caudillos de la insurrección cubana remitieron el otro día á Boston gran cantidad de armas y municiones, cuyos efectos se encargaron de recibir en este último punto Aguilera y Peralta, quienes naturalmente habrán dispuesto desde allí su reembarque para Venezuela probablemente. Comprendiendo el titulado coronel Julio Peralta que su apellido era sobradamente conocido y sospechoso, hace ya tiempo que viaja bajo otro nombre á fin de no llamar la atención y evitar que sean tan fácilmente conocidos todos sus movimientos.

«Si lo que precede necesitara confirmación, le agregaré que parece fuera de toda duda que los jefes revolucionarios aludidos tienen en Jamaica una goleta, cuyo nombre, se me asegura, es *Surprise* (*Suprises*), la cual, tripulada por unos treinta individuos en buques aguardaba solo la llegada del vapor *Ocean Queen*, salido anteayer de este puerto para Aspinwall con escala en aquel pun-

to, á fin de recibir ulteriores instrucciones de estos caudillos y emprender sin dilación su viaje á Cuba, con las armas, municiones y demás efectos que conduce dicho buque para el general insurrecto Máximo Gomez.

«Segun el acuerdo tomado, Melchor Agüero debía embarcarse en el *Ocean Queen* para Jamaica, y allí hacerse cargo de la goleta *Surprise*, con el objeto de conducir la expedición á su destino, en el interin se termina la organización de la gran expedición proyectada. Finalmente, habiéndose manifestado que, de acuerdo con las indicaciones, el otro día salió de este puerto, en un buque inglés, con destino á Guantánamo ó Santiago de Cuba, un emisario cubano encargado de llevar pliegos importantes, conteniendo probablemente las instrucciones convenientes á Máximo Gomez, procedi á hacer las indagaciones correspondientes, las cuales me han demostrado, que el 15 del actual salió realmente de Nueva-York el bergantín inglés *Manlius* para aquellos dos puntos, figurando entre sus tripulantes un individuo cuyo nombre no pude averiguar, y el que á pesar de haberse alistado como americano no podía negar su origen cubano.

«D. Miguel de Aldama, que según le habia manifestado, aparentó últimamente retirarse por completo de toda participación activa y directa en los planes de los insurrectos en este país, parece vuelve de nuevo á ocuparse ahora con decidido interés y mayor empeño aún, si cabe, que antes, en todo cuanto se refiere á los mismos, no habiendo titubeado en salir garante de algunos contratos celebrados en beneficio de la causa insurreccional cubana.»

Hablando de las proezas electorales del gobernador de Málaga, dice un periódico radical:

«Viendo perdidas las elecciones, y hallándose dispuesto á ganarlas á todo trance, quizá por haberlo así prometido, no ha hallado medio más propio, eficaz y sencillo para conseguirlo, que prender á los electores de mayor influencia. El procedimiento no es nuevo, pues ya le hemos denunciado repetidas veces; pero jamás habia llegado la audacia de ningún gobernador hasta aplicarlo en una población como Málaga y en tal escala.

«El número de los presos asciende hasta ahora á veintinueve, siendo todos ellos personas respetables.

«La población está indignada y se han necesitado grandes esfuerzos por parte de las personas que gozan de influencia, para evitar que no se manifestase de una manera enérgica el sentimiento que á todos domina.

«No ha bastado al Sr. Helguero haber hecho anular las cédulas electorales y hecho repartir otras, para sus amigos solamente; no le ha bastado haber insultado á una población cambiada de cuatro veces el ayuntamiento en dos semanas; no le ha bastado otra multitud de violencias y artimañas, sino que ha recurrido al medio miserable y brutal de las prisiones en masa.»

«El gobernador de Burgos, según otro periódico, viendo perdidas las elecciones en el partido judicial de Castrogeriz, donde todos son carlistas, ha mandado comisionados de apremio á doce pueblos contra lo terminantemente dispuesto por la ley electoral. Si el hecho es cierto, el tal gobernador merece ser llevado á los tribunales.

Nos han caído en gracia las siguientes líneas del *Puente de Alcolea*, del órgano reconocido del famoso general Izquierdo:

«Son varios los empleados públicos que después de haber servido de munidores electorales y propagandistas de las candidaturas que se llaman de oposición, se ostentan en las mesas como secretarios escrutadores representantes de esa misma oposición.

«Que ejerciten su destino libertinamente y favorezcan con su voto la candidatura que mejor les cuadre, á nadie podrá causar extrañeza; pero sí llama la atención que se haga gala de faltar, si no á la ley escrita, sí á la ley moral, que prohíbe la ingratitud; y los que tienen un cargo en la administración pública no pueden decentemente ponerse al servicio de los que combaten al Gobierno.»

De poco se asusta *El Puente de Alcolea*. ¿A qué debe la posición que ocupa el general Izquierdo? Verdad es que este no faltó solo á la ley moral de la gratitud, sino á sus juramentos y á las leyes humanas. Sin duda por eso el diario sagastino tiene al general Izquierdo por un héroe y por ingratos y poco decentes cuando menos á los empleados que en virtud de un derecho que la ley les concede, votan y trabajan en las elecciones por quien mejor les parece.

«Acaso también tenga *El Puente de Alcolea* en cuenta para no confundir al general Izquierdo con los empleados de que habla, el resultado de la sublevación del gobernador militar de Sevilla. España desde entonces está al nivel de las repúblicas sur-americanas, mientras Izquierdo y sus amigos se han puesto las botas, como vulgarmente se dice. Esto bien merece que al escandalizarnos de la ingratitud de algunos empleados actuales, nos olvidemos de los que en otro tiempo dieron más alto ejemplo de ingratitud, de infidelidad y de desprecio á las leyes.

La Nación da la noticia de que el brigadier Sr. Ripoll, que estaba de segundo cabo en Valencia, y que al decir del periódico radical es uno de los hombres que más han trabajado por la libertad, ha sido trasladado de comandante general á Tortosa. Esto arranca á *La Nación* palabras de indignación contra el ministro de la Guerra. Ya se vé, ¡es tan triste haber hecho una revolución para otros! Pues que siga la contradicción de militares, y verán los zorrillistas lo que es bueno.

La Constitución, diario del Sr. Rivero, dice muy fresco, más fresco que el tiempo, que es cuanto puede decirse, que es una solemne inmoralidad y una gratuita ofensa á la Constitución del Estado contratar empréstitos sin la autorización de las Cortes.

«Lo que *La Constitución* se calla, y eso que debe tenerlo muy bien sabido, es que esa solemne inmoralidad, esa gratuita ofensa á la Constitución no sólo se lava con un *bill* del Parlamento, sino que llega á ser un gran mérito político para quien la hace. Por ventura *La Constitución* no ha alegado cien veces como una gloria del ex-alcalde popular de Madrid su administración municipal, aquella administración que fué preciso lavar en las aguas del Jordan parlamentario? Pues cálese, ó reconozcá que lo hecho por el señor Rivero con tanta honra suya bien puede repetirlo cualquier otro ministro revolucionario.

«Las circunstancias no son las mismas,» replicará el diario democrático, y acaso no

falto ministerial que le dé la razón, sosteniendo con la suya que hoy más que en tiempos del Sr. Rivero es preciso faltar á la ley.

Tal es el espectáculo que los liberales todos están dando al mundo desde fines del siglo pasado. Mucho respeto á la ley cuando están en la oposición, para después declararse superiores á la Constitución cuando han obtenido el poder y les estorban las leyes continuar disfrutando de las dulzuras de la Cápua moderna, del presupuesto, del fruto del sudor de los pueblos.

Dice *Las Novedades* que el Sr. D. Isidro Rodríguez, candidato zorrillista por el distrito del Centro, fué ayer agraciado con una encomienda de Isabel la Católica que rehusó por motivos de alta delicadeza.

«¿Cómo estará el Gobierno que intenta hacer suyos los candidatos de oposición antes de pasar las elecciones!

Segun los rumores que han llegado á oídos de *La Igualdad*, cree el diario republicano que la causa de haberse prohibido ó suspendido la asistencia de señoras á las comidas y recepciones de Palacio, está en el desagrado que ha producido en algunas personas el no ver una concurrencia de buen tono.

No diremos que no.

Segun carta que hemos recibido de San Sebastian, ha sido reducido á prisión D. Matías Ichoa, editor del nuevo periódico carlista *Ga-Guerrá*, de cuya publicación dimos noticia á nuestros lectores hace dos días, por considerarse alguno de sus artículos escrito en menosprecio de D. Amadeo.

Continúa haciendo de las suyas el Código del ministro radical, Sr. Montero Rios. Bien que en cambio se puede blasfemar de Dios ó insultar al Papa á destajo.

Santimos la denuncia del *Ga-Guerrá*, y deseamos su pronta y feliz terminación.

Al fin *La Iberia* rompe su estudiado silencio sobre la suscripción de Alcega, y lo rompe por defenderse, sino para eliminar de este asendereado negocio al Sr. Sagasta. El señor Sagasta, según *La Iberia*, era en aquella época director político de este periódico, y nada tenia que ver con la administración de la empresa.

Y con esto y con lamentarse de que así se haga la oposición «un hombre público á quien no pueden herir columnas de ninguna especie» queda tan satisfecha *La Iberia* como si á su debido tiempo hubiesen sido entregados á las víctimas de la inundación de Alcega los recursos recogidos para ellas en las oficinas del diario progresista.

Y nosotros veremos los retrogradados á negar que España no progresa!

El señor Obispo de la Habana ha conferenciado ayer con el señor ministro de Ultramar, á quien no habia visto todavía.

El Sr. Fernandez de los Ríos ha vuelto á encargarse ya de la embajada de España en Portugal.

En Valencia quizás sea el punto de España donde la lucha sea más animada y trabajen con más empeño los partidarios de las diferentes candidaturas acordadas por los tres ó cuatro diversos grupos políticos.

El príncipe de Gales sigue mejor, según noticias oficiales hoy recibidas.

A las cinco, según costumbre, se han reunido ayer en consejo los ministros.

La minoría republicana, en su reunión de ayer tarde, ha aprobado y suscrito el manifiesto que dirige á sus correligionarios. Este documento considerado, según dice un periódico, como de la más alta importancia para dicho partido, se publicará muy en breve.

El subsecretario de Ultramar, Sr. Ballesteros, ha llevado á los tribunales al periódico *La Revista Radical* por un sueldo que considera ofensivo á dicho señor y otros empleados de la misma subsecretaría. Es la segunda demanda que dichos empleados tienen entablada por análogo motivo contra el mismo periódico.

Advertimos á nuestros lectores que la *España Radical* es ministerial.

Las conferencias en Washington para el arreglo de la cuestión de paz entre España y las repúblicas del Pacifico continúan, aunque paulatinamente, habiendo contribuido especialmente á detenerlas la preferencia que el ministerio ha dado en estos momentos á la cuestión de política interior y á la de preparativos para la elección de presidente.

Sobre esta misma cuestión dice un periódico que las opiniones eran muy contradictorias respecto de las ventajas de la tregua. Nosotros no aumentaremos las dificultades, pues aunque tenemos muchos motivos de queja contra alguna de esas repúblicas, abrigamos el íntimo convencimiento de que ni á ellas ni á nosotros conviene la prolongación de un anómalo estado de cosas que lleva trazas de hacerse interminable.

La Política manifiesta curiosidad por saber quiénes son los montpensieristas que se han fusionado con los alfonsinos.

Segun *El Imparcial*, ayer celebró una conferencia con el ministro de Ultramar el jefe de la sección de Gracia y Justicia del gobierno superior civil de la Habana, D. Calixto Oviedo, con objeto de darle cuenta de una misión que le ha sido confiada por el capitán general de la isla de Cuba, señor conde de Balmaseda.

Durante el mes de Noviembre ha disminuido la deuda de los Estados-Unidos en 3.500.000 pesos.

El 30 de Noviembre habia en la caja del Tesoro 106.250.000 pesos, de los cuales 95.250.000 eran numerario y 10.000.000 papel-monedá.

No debe haber allí ministros economistas á lo Figuerola y Moret.

De un colega de Oviedo:

«Ha sido declarado cesante el radical D. Plácido Lesaca, guarda-almacén de efectos estancados, y nombrado en su lugar el montpensierista D. Casimiro Cienfuegos, que deja una vacante en la diputación provincial.

Esta medida y otras que se anuncian, han sido hechas por el ministerio de Hacienda, en vista de un *besa la mano* del de Gobernación, instado, según dicen, por un diputado muy federal muy conocido nuestro y del diputado sagastino don Pedro Lopez Grado.»

Dice *El Imparcial* que puede asegurarse sin temor de ser desmentido, que no es exacto que ninguna comisión de catalanes ni de ninguna otra provincia se haya presentado al general Espartero, ni que éste haya manifestado á nadie que todos los progresistas están en el deber de apoyar al Sr. Sagasta y al actual ministerio.

Anteayer aparecieron cerradas las clases de la Universidad literaria de Valencia. *El Tradicional* tiene entendido que se piensa en abrirlos de nuevo hasta el día prefijado para las vacaciones de Navidad. El mismo día se reunieron los estudiantes en el Circo español, pero se dispersaron sin acordar nada, temiendo á la policía que los vigilaba de cerca.

Los periódicos de Valladolid se lamentan, como los de todas las provincias, de los manejos con que se han preparado las elecciones municipales en provecho del Gobierno.

«Aprende pueblo, dice *El Norte de Castilla*, aquellos que se proclamaban derechos para cuantificar el poder, hoy te niegan los que te pertenecen y de aquí que en la plazuela de San Juan, que tiene 56 vecinos, no tenga escuela talonaria de sufragio sino D. Victorio Solórzano; en la llamada anteriormente del Obispo Viejo de 39 vecinos sólo la tiene Toribio Martínez; en la de Santa María vive hace 60 años en una casa de don Francisco Alonso, núm. 10, Miguel Lopez y su hijo, que paga como industrial y tampoco la tienen; en la de D. Sancho, de 23 vecinos, sólo dos la tienen. En vista de estos hechos debemos exclamar:

«¡Viva el sufragio! ¡Viva!»

De nuevo ha aparecido en Castellón el periódico carlista *La Lealtad del Maestrazgo*, que suspendió su publicación á consecuencia de haber sido reducido á prisión su director el Sr. Blasco. Felicitamos por su reaparición á *La Lealtad*.

Pregunta *Las Novedades*:

«Es cierto que han sido despedidos los operarios fundidores de la imprenta Nacional por haber asistido á una reunión de los de su oficio, en la que se trataba de asuntos políticos, cerrándose en consecuencia la fundición de dicha imprenta?

«Es cierto que se ha intimado la despedida de la casa en la susodicha imprenta á todos y cualquiera obreros que incurran en la falta de asociarse ó asistir á las reuniones de los de su gremio?

Dice *La Epoca*:

«Toma consistencia el rumor de que el ministerio se propone convocar las Cortes actuales para el 1.º de Febrero y disolverlas en uno de los últimos días del mismo mes, de esta manera quedaría cumplido el artículo constitucional, que exige la convocatoria para antes del 2 de Febrero, y se aplazaria todo lo posible el periodo electoral; pero los que esto digan no tienen en cuenta cuál sería la vida que arrastrara este ministerio en presencia de las actuales Cortes.»

Se está organizando un casino español en la capital de Puerto-Rico.

Celebramos que los leales se organicen para rechazar las intrigas y maquinaciones de los insurrectos.

En una carta de Madrid que publica un periódico radical de Bruselas, *La Independencia Belga*, encontramos el siguiente curioso párrafo:

«Dices que M. Abscal, director del patrimonio de célebre memoria, reorganiza la famosa partida de la *Porra*, á fin de hacer entrar en razón á los periódicos de oposición que atacan con violencia al ministerio. A este rumor contesta un periódico radical que la partida en cuestión ha cesado de existir desde que el ministerio Malcampo-Candau-Angulo se ha visto en la precisión de dar á los que la formaban los puestos administrativos más importantes.

Se ha acordado que en la recepción que el viernes dará D. Amadeo, no se admitan señoras.

Dices que los que asistieron el viernes pasado parecieron cursis.

Un periódico explica esta noticia diciendo que tiene por origen un altercado entre el Sr. Malcampo y el duque de la Torre sobre el lugar que en la comida debían ocupar las señoras de estos dos personajes.

La cosa no nos parece de gran importancia.

El Eco del Progreso se lamenta de la acritud con que se tratan los periódicos y los hombres del partido progresista.

El Sr. Carmona, coronel del regimiento de Cantabria, ha solicitado el pase á la situación de reemplazo.

Este señor es vicepresidente de la Tertulia progresista y gran radical.

Cartas de Sevilla dan por seguro que antes de acabar el año habrá regresado á Francia la infanta doña Luisa Fernanda, impaciente por volver al lado de su hija y esposo.

Se ha publicado la traducción completa que de los *Salmos* de David ha hecho en verso castellano el reputado escritor y orientalista doctor D. Justo Barbaiero. Esta obra, que sale á luz bajo la protección del Episcopado español, figurando al frente de sus suscriptores gran número de señores Arzobispos y Obispos, y nombres muy distinguidos de la nobleza y del Clero, es digna de ser recomendada á toda clase de personas.

Hoy, que hemos visto la traducción íntegra de los *Salmos*, no tenemos que variar el juicio que emitimos cuando se publicó el prospecto, acompañado de la versión de algunas de las sublimes inspiraciones del Rey-Profeta. El doctor Barbaiero, que conoce la lengua bíblica y versifica con sencillez y corrección, conserva, en lo posible, en la traducción que ha hecho, bastante ajustada al original, el estilo, unción y majestad que tanto nos encantan en el divino salterio.

El libro del Sr. Barbaiero que forma un tomo en 8.º, prolongado, se vende á 20 rs. en papel satinado, y 18 en papel común. Se expone en Madrid en casa del autor, calle de la Madera, número 19, cuarto segundo derecha; en la imprenta de *La Esperanza*, y en las librerías católicas.

CORREO DE HOY.

Los periódicos franceses dan cuenta de la solemne y fúnebre ceremonia celebrada el 2 de Diciembre en el pueblo de Loigny, en conmemoración de la batalla de este nombre y

sufragio de las almas de los zuavos pontificios que sucumbieron gloriosamente en ella. *L'Univers* hace la siguiente descripción del cementerio del pueblo:

«Al pié de la iglesia se extiende el cementerio, formando á un lado una especie de terraplén, desde el cual combatieron gloriosamente algunos de nuestros soldados. El cementerio conserva todavía numerosas señales de la lucha; las cruces de madera están atravesadas de balas; las de hierro están rotas; despatzadas las piedras de los sepulcros. Algunas tumbas nuevas se han abierto en este recinto: una contiene los restos de quince zuavos; en otras están escritos los nombres de varios oficiales enemigos, y sobre las cruces del suelo se leen todavía nombres alemanes.

«La ceremonia religiosa fué tan sencilla como grave y severa.

«La iglesia de Loigny estaba adornada con colgaduras negras. En la nave se habia levantado un catafalco, formado solamente con los cascacos y las armas prusianas que se cogieron en el campo de batalla. La reunión de los convidados se efectuó en casa del abate Theuré, párroco de Loigny, condecorado con la cruz de la Legión de Honor por su admirable conducta durante la guerra. En el antepedestal de una de las ventanas de la casa parroquial, se veía una colección bastante completa de granadas de todos calibres, triste recuerdo de la guerra.

«Entre los concurrentes se distinguían el general Atanasio de Charette y sus dos hermanos Fernando y Alain de Charette; el capitán de Ferron, cuyo hermano fué muerto un año atrás; el capitán Reaux y sus hermanos, MM. du Puy, el conde de Beaufort, de la Meneliere, de Pajet, Harcourt de Saint-Georges, marqués de Coislin, de Richemont, de Traversay, los tres hermanos de Meckenheim, de Saint-Pern, de la Valette-Montbrun, du Grandlaunay; el doctor Beaumetz, jefe del servicio de las ambulancias; Mad. de Gouvion Saint-Cyr; MM. de Theraunne, capitán de los móviles de Maine y Loira; Clauzel, comandante de los móviles de Loir y Cher; el coronel Montlaur, Guy de Etoyle y otros.

«El Obispo de Chartres celebró los divinos oficios; y monseñor Pie, Obispo de Poitiers, pronunció la oración fúnebre. Investigando la causa de los infortunios de Francia, demostró que cada nación tiene en este mundo una misión que cumplir; la de Francia consistía en sostener á la Iglesia contra lo que ha llamado la constitución humana de la sociedad civil. El día que ha faltado á su misión, Dios la ha abandonado. En segundo lugar, monseñor Pie hizo la reseña histórica de los acontecimientos de la batalla, y por último, hizo de los zuavos pontificios los elogios que merecían, no solo por su comportamiento en Loigny, sino tambien por la parte que tomaron más adelante en las batallas de Mans.

«La ceremonia que comenzó al medio día, terminó á las dos y media, y á esta hora se marchaban los forasteros procedentes de Orleans, Paris y Poitiers.»

Segun dicen de Roma, el discurso leído por Victor Manuel sigue dando mucho que hablar. El párrafo que se refiere á las corporaciones religiosas, es objeto de las más opuestas observaciones. Algunos creen que se decretará una supresión general de las corporaciones religiosas para hacer luego una excepción. El párrafo aludido deja subsistente la duda.

Las anteriores leyes de 1866 y de 1867 decretaron la supresión de las órdenes religiosas en todo el reino italiano; pero en el discurso del trono no se habla de hacer extensivas á Roma esas leyes. Al contrario, se dice que se presentará una ley para arreglar la condición de la propiedad de las órdenes religiosas, y que se respetarán las que sean necesarias para el ejercicio de la suprema autoridad espiritual.

El ministerio ¿ha querido dar á entender que no se aplicarán en Roma las citadas leyes?

El silencio con que los concurrentes á la sesión del 27 de Noviembre recibieron las palabras del rey, es significativo. Pero el lenguaje de la prensa lo es más todavía. En este momento se puede colegir que las manifestaciones de la prensa anti-católica son hostiles al ministerio. En Monte-Citorio, la expresión genuina de la Cámara se ha dejado conocer de un modo tan franco como terrible.

El Sr. Piancini ha defendido la causa de la caída del poder espiritual y la reforma de la Iglesia, y nadie le ha contradicho. Las órdenes religiosas no han tenido defensor alguno verdadero en la Cámara de los diputados.

De temer es que, á pesar de las solemnes promesas del Gobierno usurpador las órdenes religiosas sean enteramente proscritas.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

(De la Agencia Fabra.)

PARIS, 6 (á las siete y media de la mañana).—El Sr. Thiers recibió ayer á los duques de Anmale y de Joinville. Aplazó para el viernes su conferencia con ellos para aconsejarles que no asistan á las sesiones de la Asamblea.

Lisbonne, individuo de la «Commune» de Paris, ha sido condenado á muerte.

AMBERES, 5.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 español á 31 1/2.

AMSTERDAM, 5.—El 3 por 100 español se cotiza á 32 3/16.

LONDRES, 6.—Rusia ha contestado muy cariñosamente á la última circular del conde de Andrassy al nuevo presidente del Consejo de ministros de Austria.

En la Bolsa se han cotizado: Consolidado inglés, á 92 1/2. 3 por 100 francés, á 54 3/8. 3 por 100 español, á 33 1/8.

El premio sobre el empréstito español es de 2 á 2 1/8.

BOLSA DE HOY.

Renta perpetua al 3 por 100, publicado, 29-90, 95 y 90; pequeños, 30-00 y 29-95.

Resguardos á la suscripción de los 600 millones, publicado, 34-00.

Billetes hipotecarios del Banco de España, 2.ª serie, no publicado, 101-75 d.

Bonos del Tesoro, de 4.200 rs., 6 por 100 interés anual, publicado, 81-50 y 35; no publicado, 81-00 p.

Idem en cantidades pequeñas, publicado, 82-00 y 81-50.

Billete del Tesoro.—Vencimiento de 31 de Enero de 1872, publicado, 98-40.

Obligaciones generales por ferro-carriles, de 2.000 rs., publicado, 59-30, 20, 25 y 30.

Acciones del Banco de España, publicado, 182-00.

Disponiendo la ley que sólo tengan voto los esclavos que sepan escribir, algunos dueños les han enseñado a pintar su nombre en el papel para alcanzar más número de votos.

Dice el Correo de las Antillas que por orden del gobierno superior de Cuba se ha mandado instruir expediente á consecuencia de la desaparición de D. Vicente Arellano contador accidental de Nuevitas, en cuyo poder se hallaba la respetable suma de 100,000 escudos en billetes.

En breve será nombrado el tribunal de censura para las opiniones que se verificarán en Enero próximo á fin de proveer varios registros de la Propiedad.

La Epoca niega que se hayan roto las relaciones entre doña Isabel de Borbon y el duque de Montpensier.

El telegrama anunciando lo sucedido en Lérida está concebido en los siguientes términos:

Lérida, 6.—Publicase bando suspendiendo elecciones por haberse robado de la secretaría de ayuntamiento los libros y las urnas.

Sobre el pirata Hornet han escrito de Washington á El Herald con fecha 27 del pasado lo que sigue:

Mañana se espera aquí al ministro de España, Sr. Lopez Roberts, quien viene á conferencia con el secretario de Estado respecto al vapor Hornet. El ministro de España se opone á toda dilación, pues su gobierno está cansado de la presencia de aquel buque sospechoso en las aguas de Port-au-Prince. La cuestión que hay que resolver, es si el Hornet es ó no buque americano, y en caso afirmativo, qué medidas hay que tomar para impedir su apresamiento.

Si el secretario de Estado determina que el Hornet tiene derecho á la protección de los Estados Unidos, se comunicará la resolución al ministro de España, suplicándole que la traslade á su gobierno para que cese toda tentativa de apresamiento.

Si su nacionalidad resulta dudosa, el ministro de Haití lo comunicará á su gobierno, y se ordenará al Hornet que salga inmediatamente de aquellas aguas.

La cuestión es intrincada, pues implica los deberes del Gobierno hacia buques americanos legalmente documentados que se emplean en llevar armas y municiones de guerra á los insurrectos de otra potencia y nuestra responsabilidad ante España por la infracción de nuestras leyes de neutralidad. La dificultad está en la oposición de nuestros principios con nuestra práctica, y pues deseamos proteger al Hornet, sólo podemos hacerlo diciendo á España que si se sorprende á un buque americano facilitando armas á los insurrectos de Cuba, no podrá apresarse dicho buque despues de haberse refugiado en aguas neutrales y puesto bajo la protección de la marina americana.

Lo grave de este asunto nos hace excitar al Gobierno para que no deje de la mano esta cuestión y haga que la dignidad y el nombre de España queden en el lugar que corresponde.

Segun noticias de La Correspondencia se va á entablar una demanda de abono de perjuicios contra la dirección de comunicaciones por los que ha sufrido una persona con el retraso de un pliego enviado en término perentorio, y certificado, desde Zaragoza á Calatayud, y que sin embargo no se cumplió en el tiempo.

bargo se envió á Madrid, ocasionándose con esta tardanza el que no se hicieran proposiciones á cierta subasta.

Si por esta causa empiezan á entablarse demandas, ya tiene tarea la dirección de comunicaciones.

Ya habíamos olvidado la causa que se sigue sobre el conato de asesinato del Sr. Ruiz Zorrilla, cuando vamos en La Correspondencia de anoche, que se había remitido á la audiencia de este territorio en consulta del auto de sobreseimiento, y ha sido devuelta al juzgado instructor para la práctica de nuevas diligencias.

Entre los muertos causados últimamente á los rebeldes de Cuba, se encuentra el titulado coronel José Gonzalez Guerra, que mandaba el regimiento de Guardia nacional (sic) de Cienfuegos, y que segun la hoja de servicios, firmada por el mayor general Adolfo Cavada, había quemado en las Villas más de 40 ingenios, poteros, etc., etc., y sacado de las fincas sobre 1,200 negros y chinos.

Si hemos de creer á La Correspondencia, parece que á los cesantes, viudas y huérfanos de empleados de la Casa Real se les van á dar dos pagas á cuenta para las próximas Pascuas, de los fondos que existen en el Banco de España, procedentes del patrimonio que fué de la corona. Allí lo veremos.

Dice un periódico que el ministerio de la Guerra se ha dirigido á los señores secretarios de las Cortes para que en el presupuesto del año actual se incluya la cantidad de 179,200 pesetas para gastos de remonta.

En tiempos revolucionarios estos gastos siempre son preferentes.

Ahora que los radicales ponen el grito en el cielo para el caso de que á los electores se pida la cédula de vecindad, dice con razón La Igualdad que radicales eran los ministros cuando en el Congreso se hizo una pregunta sobre el particular y evadieron la contestación.

Lo cual quiere decir que todos son peores.

Dice un periódico que con motivo de las elecciones municipales, ha estallado una profunda excisión entre las masas republicanas y la plana mayor del partido, y que el club de la Emancipación que preside el Sr. Garcia Lopez, es el más obstinado en no transigir con los radicales.

Hace tiempo que entre los republicanos reina la misma armonía que entre todos los partidos revolucionarios.

El secretario del gobierno civil de Valladolid ha presentado la dimisión de su destino, segun dice un periódico, asustado de la mesura y habilidad desplegada por el gobernador, su digno jefe, en los preparativos electorales.

Pues si los preparativos le asustan, ¿qué será la función?

El general Vargas, nombrado segundo cabo de la capitania de Sevilla, saldrá un día de estos para su destino.

Hoy ha celebrado el Gobierno un contrato de anticipo con varias casas extranjeras, por valor de 60 millones, con condiciones muy ventajosas para el Estado.

Este es vicio de que no se cura ningún Gobierno.

El Gobierno, no solo enviará á Cuba refuerzos de hombres muy pronto, sino tambien de buques. Los ministros de la Guerra y Marina se ocupan activamente de los preparativos necesarios.

Actividad, mucha actividad si no se quiere que pasemos por la última vergüenza.

Desmiente La Correspondencia la afirmación de El Imparcial sobre haberse mandado formar una estadística de las opiniones políticas de cada uno de los habitantes de Madrid.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que por el Consejo de redenciones y enganches se propongan los medios más eficaces para que llegue á poder de los herederos sin intervención de agentes, el premio de resenganche de individuos fallecidos.

Mañana probablemente se firmarán los decretos nombrando para el Tribunal Supremo al presidente de la Audiencia de Sevilla que será relevado por el de la Albacete y este por el de la Coruña, cuya vacante se conferirá por ascenso de un presidente de sala.

Se ha notado poca animación en las elecciones y falta de casi todos los electores de los partidos conservadores.

Por la dirección general de infantería han sido propuestos para alféreces los ocho sargentos más antiguos.

Nos parece bien; justicia y no favor.

El Sr. Rios y Rosas está enfermo.

Parece que se piensa, con motivo de los acontecimientos de la Habana, enviar á Cuba algunos jefes militares alectos á determinadas ideas políticas.

Esto dice un diario radical, á quien no le parece bien que salgan de España ciertos personajes que pueden hacer falta en un momento determinado.

Entendido.

Se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que el general Sicksles, ministro de los Estados Unidos en España, será trasladado con el mismo cargo á Londres.

Dice La Tertulia: «En algunos distritos donde tratan los amigos del Gobierno presentar candidaturas para las elecciones municipales, ofrecen á los electores tres duros y una copa de vino.»

Comprendemos la idea. Tratan de embriagar á los votantes, porque en sano juicio no habrá quien dé siquiera un voto á las candidaturas misioneriles.

Esto hace la apología de lo que son las elecciones.

Nos parece, sin embargo, muy caro el precio de los votos: con tres duros se compran todos los liberales habidos y por haber.

La prensa radical de Puerto-Rico se ha aumentado con dos nuevos órganos: La Provincia, periódico oficioso, de la diputación provincial, y

Don Simplicio, periódico satírico rojo, que en su primer número ha insultado con transparentes alusiones al general Sanz, objeto continuo de las iras radicales.

Con razon se alarma El Argos de que por consecuencia de la guerra que se están haciendo la antigua sociedad de socorros contra incendios de Madrid y la nueva creada con el mismo objeto, hayamos sacado en claro que vivimos de milagro, pues son considerables las cantidades de petróleo acumuladas en algunos almacenes. Confesemos que el vecindario de Madrid tiene bien poco que agradecer á las municipalidades revolucionarias.

Los jefes Sres. Uruaga y Martinez vuelven destinados á Ultramar.

El odio con que estos dos señores son mirados por los enemigos de España, hace creer que esta noticia tiene alguna importancia.

El diputado Sr. Rodriguez Castro se ha adherido al acuerdo tomado en la reunion del Senado por los conservadores.

Se nos ha asegurado por persona que nos merece entero crédito, que no hay la mayor seguridad en la correspondencia, tanto en la que se envía á provincias, como en la que desde estas dirigen á Madrid, especialmente si pertenece á jefes militares de alta graduación y se sospecha que puede tratar de asuntos políticos.

Esto dice un periódico radical.

NOTICIAS GENERALES.

La temperatura máxima fué ayer en Madrid á la sombra de 3,9, y al sol de 15,6.

La recaudación del arbitrio sobre artículos de comer, beber y arder, importó anteaayer en Madrid 24,843 pesetas, 64 cént.

Ha sido elevada á plenario la causa que se instruye por el juzgado del Congreso con motivo del asesinato ocurrido frente al Jardín Botánico la noche de la verbena de San Juan.

Ganas tenemos de conocer los detalles de este novelesco acontecimiento.

Parece que ayer tarde han estado D. Amadeo y su esposa á visitar á la ex-emperatriz Eugenia en casa de su madre la condesa de Montijo.

El tren-correo que salió de Zaragoza para Barcelona el domingo por la mañana, descarriló encima del puente llamado del Tomillo, entre Sarriana y Selgua, que tiene unos 80 pies de altura.

Milagrosamente se salvaron los pasajeros, pues las ruedas de los coches descarrilados quedaron paradas á media pulgada de las tablas durmientes que sostienen los rails. Entre los pasajeros conocidos que conducía el tren se hallaban el general Caballero de Rodas, D. Emilio de Santos y el ex-gobernador de Badajoz Sr. Moran.

Anoche se verificó la función extraordinaria que á beneficio de las desgracias ocurridas en Chicago, se había anunciado anticipadamente.

Segun vemos en los periódicos de Cataluña, han caído abundantes nevadas en todas las montañas de aquel Principado.

Hoy llegará á esta corte el señor Obispo de Daulia.

PARTE RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. San Ambrosio, Obispo y Doctor.—Ayuno.

SANTO DE MAÑANA. La fiesta de la Purísima Concepción de Nuestra Señora.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas Capuchinas, donde por la mañana habrá Misa cantada, y por la tarde letanía, salve y reserva.

Se celebrarán solemnes funciones á la Santísima Virgen en el misterio de su Inmaculada Concepción, y predicarán: en la Misa mayor, en Nuestra Señora de Gracia, D. Antonio Garcia Caro; en San Antonio de los Portugueses, don Salomon Ruiz; en Santa Cruz, el Padre Tornos; en la Capilla del Obispo, D. Miguel Martinez; en Monserrat, D. José Vígier; en Santa María, don Enrique Rivera y Palma, y en las monjas de Don Juan de Alarcon D. Emilio Santamaría.

En las parroquias habrá Misa mayor con manifestación por la solemnidad del día, y puede ganarse indulgencia plenaria visitando cualquier iglesia de la advocación de Nuestra Señora.

Terminan las novenas de Nuestra Señora de la Concepción, celebrándose hoy su fiesta principal, y serán oradores: en las Trinitarias, D. Manuel Garcia Menendez en la Misa mayor, y D. José Garcia Romero en los ejercicios de la tarde; en San Ginés, D. Vicente Lopez de Lerena y D. Basilio Sanchez Grande; en San Antonio del Prado, D. Narciso Martinez y D. Jaime Cardona; en San Marcos, D. Vicente Pastor y D. Santiago Garcia Alvarez; y en la Concepción Gerónima, por mañana y tarde, D. Manuel Uribe y Gonzalez.

Continúan las novenas de Nuestra Señora y serán oradores: en el Oratorio del Espíritu Santo, el Padre José Abella en la Misa mayor y por la tarde D. Tomás Fernandez Moreno; en las monjas de la Latina predicará por la mañana el Padre Montalban y por la tarde el Padre Paulino Saja; en la iglesia del barrio de Salamanca, D. Mariano Llorente y el Sr. Cardona; en los Italianos, don Juan Bautista Vinader y D. Pedro José Carrascosa, y en San Ignacio, el Padre Montalban.

En la parroquia de San Pedro comienza la novena que anualmente se consagra á María Inmaculada, y predicará en la Misa mayor D. Mariano Payol y Anglada, y por la tarde en los ejercicios será orador el Padre Tornos.

En la iglesia de Calatrava principia tambien la novena á Nuestra Señora de la Concepción; á las diez será la Misa solemne á la que asistirá el Capitulo de la Orden y pronunciará el panegirico el Excmo. señor Obispo de la Habana; por la tarde en los ejercicios será orador el Sr. Payol y Anglada.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA. Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, ó la Medalla Milagrosa en San Ginés.

SANTO DEL SÁBADO. Santa Leocadia, Virgen y mártir.

CULTOS. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de la Latina, donde continúa la novena de la Virgen de la Concepción, y predicará en la Misa mayor y en los ejercicios de la tarde el Padre Montalban.

Continúan tambien las novenas de Nuestra Señora en Italianos, Calatrava, San Ignacio, Espíritu Santo y en la iglesia del barrio de Salamanca.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA. Nuestra Señora del Rosario en Santa Cruz, ó en las monjas Catalinas.

SECCION DE ANUNCIOS.

CALENDARIO AMERICANO PARA 1872

6 sea Calendario español hecho en forma de americano, considerablemente mejorado y más barato.

Table with 4 columns: Madrid, Provincias, Madrid, Provincias. Prices for different editions.

CALENDARIO AMERICANO UNIDO AL DE CUADRO. Modo de usar estos Calendarios.—Se arranca una hoja concluido el día y deja al descubierto el día siguiente. Los caracteres que se han empleado en su confección son de tal tamaño, que desde cualquier punto de la habitación en que se coloque se puede distinguir perfectamente todo lo más necesario, como es: el mes, fecha de este y día de la semana. Contiene además la salida y puesta del sol y de la luna, las efemérides, santo del día, las vigiliias, ayunos, tiempos, etc., etc.

CALENDARIO DE CUADRO SOLO.

Núm. 4. En papel, 0,25 cént. de peseta en Madrid y 0,50 en provincias. Núm. 4. Sobre carton, 1 peseta en Madrid y 1 peseta y 25 cent. en provincias. Se halla en la librería extranjera y nacional de D. Cárlos Bailly-Bailliere, plaza de Topete, núm. 10, Madrid.—En la misma se encontrará un gran surtido de Agendas de Bufete, Agendas de la Lavandera, Agendas de Bolsillo, Agendas Médicas, Almanques ilustrados para 1872.

NO MAS TINTURAS PROGRESIVAS. ORIZALINE.

MISTURA VEGETAL. Un solo del doctor (Un solo frasco. JAMES SMITHSON. frasco.) Devuelve instantáneamente el color natural al cabello y á la barba. Inútil lavarse antes ni despues. Su aplicación es sencilla y el éxito inmediato; no mancha la piel ni perjudica á la salud.—Para convencer á los incrédulos, la conocida casa de D. Felipe Morales, Carrera de San Gerónimo, 22, se encarga de aplicar la ORIZALINA á las personas que deseen ensayar este maravilloso producto.—La caja con cepillo y peine, 28 rs.; el frasco solo, 24 rs. Depósito general en Paris: L. LEGRAND, proveedor de S. M. el EMPERADOR de las Francesas, 207, rue Saint-Honoré.—En Madrid, agencia franco-española, Sordo, 31, Frera, y en todas las perfumerías. (A)

Medalla de sociedad ciencias Indust riales Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

MELANOGENE, tintura por excelencia de DICOEMARE AINE de Ruen (Francia). Para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior á todas las usadas hasta hoy. Paris, 24, rue d'Enghien.—Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31. Por menor Sres. Caldroux, Clement Bourges, Genti Duguez y Vilalón. (A 3,327.)

Imprenta de EL PENSAMIENTO ESPAÑOL, Pelayo, 34, á cargo de R. Labajos y Arenas.

Cuidado con las Falsificaciones!

Salud y Energía á todos los enfermos. Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa HARINA DE LA SALUD, REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRY de Londres).

Actúa radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, acedias, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, agrieses, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descascamiento, egotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, histerico, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía, y fiebre amarilla.

Elle es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Elle economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracción de 72,000 caracenas, rebeldes á todo otro tratamiento. Certificado núm. 53,614 de la señora marquesa de Bréhan.

Muy señor mio: Por resultado de un mal de hígado habia caído en un estado de atenuación que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura ó la más sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta á una agitación nerviosa insoportable que me hacía andar horas enteras de un lado á otro sin poder reposar un solo momento. El ruido

AGUA Y POLVOS DENTRIFICOS DEL DOCTOR PIERRE.

PARIS, 46, BOULEVARD MONTMARTRE, PARIS. En Madrid: por mayor Agencia franco-española, 31, calle del Sordo; por menor, á 16 y 24 rs., Sres. Borrell, hermanos, Moreno Miquel, Escolar, Sanchez Ocaña y Ortega. (A)

AGENDA DE BUFETE

6 libro de memoria diario para el año de 1872. Con noticias y guía de Madrid. PRECIOS: MADRID. Remitida por el correo. PROVINCIAS. Por medio de los corresponsales que las han recibido por otro conducto más económico. En rústica. 1 peseta y 75 cént. 2 pesetas y 25 cént. Encartonado. 2 — 3 — 50 — 2 — 50 — En tela inglesa. 3 — 25 — 4 — 75 — 3 — 75 —

del tráfico ordinario y aun la misma vez de mi doncella me incomodaba: sucumbia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado á serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta árabe, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posición social.—De usted muy agradecida, marquesa de Bréhan.

Núm. 52,081. El señor duque de Pluskour, mariscal de la corte, de una gastritis.—Núm. 62,476, Sainte Romaine des Isles.—¡Loado sea Dios! La Revalenta árabe ha puesto fin á mis 48 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos, y malas digestiones. J. Comparat, Cura.—Núm. 44,816.—El señor Arzobispo Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, de reumatismo agudo, insomnios y cansancio continuo.—Núm. 46,248. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 53,860. La señorita Gallard, calle du Grand Saint Michel, en Paris, de una tisis pulmonar, despues de haber sido declarada incurable en 1855, no quedándole más que algunos meses de vida. Hoy, 1871, se encuentra gozosa y con una completa salud.

El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritación de estómago, que le habian hecho provocar quince y diez y seis veces por día durante ocho años. BARRY DU BARRY Y COMP. Calle de Valverde, núm. 4, Madrid.—Precios fijos de la venta al por menor en toda la Península: En cajas de hoja de lata de 4 1/2 libra, 42 reales; 4 libra, 20 rs.; 2 libra, 34 rs.; 5 libra, 80 rs.; 12 libra, 470 rs.; y de 24 libras, 200 rs.—Se vende tambien

LA REVALENTA AL CHOCOLATE.

(Privilegiada por S. M. la Reina de Inglaterra.)

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estómago y las carnes, y renovando la sangre; dá el apetito, la digestion con sueño tranquilo, fuerza á los nervios, á los pulmones, y al sistema muscular.

Cura núm. 72,448. Cádiz, 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar á ustedes los brillantes resultados que he obtenido propinando su Chocolate de Revalenta á mi señora. Muchos años hacia que padecía de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces, merced á este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida.—VICENTA MOYANO.

En polvo, en cajas de 42 tazas, 42 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs., ó sean 4 cuartos la taza.

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA 1, CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Libros: H. Duboué, rua de Prada, núm. 41, y generalmente en casa de todos los droguistas, boticarios y ultramarinos de Madrid y demás provincias.

JARABE DE JOHNSON.

diurético, antilogístico y calmante.

Este jarabe, cuya reputación es tan grande como antigua, se emplea merced á sus propiedades eminentemente diuréticas contra las enfermedades del corazón, de los riñones y de la vejiga. Por sus propiedades antilogísticas, cura las inflamaciones del pecho y de las articulaciones, los reumatismos locales y los generales.

La Academia imperial de medicina (antes real) lo aprobó en su sesión del 2 de Abril de 1833. Distinguidos los pedidos: en Paris, á L. Gustin y compañía, 19, rue Drouot; en Madrid, á la Agencia franco-española, Sordo, 31; por menor, Sres. Burrell, hermanos, Moreno Miquel, Escolar, Sanchez Ocaña y Ortega. (A.—3,253.)

ENFERMEDADES DEL PUEBLO.

Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfite de sosa, de cal y de hierro del Dr. OUBOUCHÉ. Precio á francos el frasco en Paris. Exíjase el frasco cuadrado, la firma del Doctor OUBOUCHÉ y la etiqueta marca de fábrica de la Farmacia SWANN, 42, r. Castiglione, Paris. Las Tablillas Pectorales del Doctor OUBOUCHÉ contra la tos se venden, al precio de dos francos cajita, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfite. En Madrid, por mayor, agencia franco-española, Sordo, 31. Por menor, Sres. Borrell, hermanos, Moreno Miquel, Escolar, Sanchez Ocaña y Ortega. (A.—3,665.)

rel hermanos, Moreno Miquel, Escolar, Sanchez Ocaña y Ortega. (A.—3,665.)